



第15回例会

通算第 1250 回例会 2025.11.12(水)

例会変更:12:00~13:30 開賣 花の湯(田村市)

船引ロータリークラブとの合同例会

- ▶ 司会進行:船引 RC 吉田 隆夫 S.A.A.
- ▶ 開会点鐘:船引 RC 松本 初雄 会長
- ▶ 国歌斉唱
- ▶ ロータリーソング「奉仕の理想」斉唱
- ▶ 四つのテスト唱和:船引 RC 柳沼 実 職業奉仕委員会委員長
- ▶ 昼食・名刺交換等交流

▶ 松本 初雄 船引 RC 会長 挨拶

本日は郡山アーバンコスモス RC さんと船引 RC との合同例会ということで、たくさんの出席誠にありがとうございます。このような機会を継続していければと考えております。昨年の合同例会に引き続き今回も吉田隆夫 S.A.A.が段取りをされました。皆さんと有意義な時間を過ごしてまいりたいと思いますので、どうぞよろしくお願ひいたします。

▶ 宮崎登志行 会長 挨拶・バナー贈呈

本日は船引 RC さんの例会に大勢の会員で出席させていただきました。郡山アーバン RC と郡山コスモス RC が合併して 3 年目を迎えました。今年は 30 周年を迎えることもありまして、コスモス(宇宙)をイメージしたデザインの新しいバナーができましたので、本日お持ちしました。



本日の夜 8 時から 12 時ぐらいに、おうし座流星群の非常に明るい流星がたくさん飛びます。こういった日に合同例会ができるのを非常に嬉しく思っております。また、本日は川合さんのバーベキューの卓話を頂戴できるということで楽しみしております。限られた時間ではございますけれども、お互いの交流をしっかりと図りたいと思っていますのでよろしくお願いします。



プログラム: ゲスト卓話

▶ ゲスト紹介:佐藤高行 社会・国際奉仕委員長

本日の講師の川合達也様は有限会社川合精肉店の代表取締役です。日本バーベキュー協会上級インストラクターという資格を持つ方は、日本に約 200 名、福島県では 4 名だそうです。本格的なアメリカカキサスのバーベキューは、皆様が思っていらっしゃるバーベキューとは全く別物です。SCA という世界的に認められているステーキコンテストで日本チャンピオン、アジアチャンピオンもあります。本当に柔らかくてジューシーにお肉を焼いてくれる私の師匠でもあります。

▶ 日本 BBQ 協会 上級インストラクター・お肉博士 1 級

川合 達也様

「その BBQ、ただの焼き肉になってない?

—BBQ のおもてなし 美味しいステーキとは—」



貴重な機会をいただきありがとうございます。私は田村市常葉町で川合精肉店をやっています。バーベキューとステーキの世界を皆さんにお伝えできればと思いましてスライドを作っていました。

皆さんが想像するバーベキューとはどのようなものでしょうか。精肉店やスーパーで焼肉用のお肉を買って屋外で肉を焼く野外焼肉が日本ではバーベキューと捉えられていますが、日本バーベキュー協会のスマートバーベキューに基づくアメリカンスタイルのバーベキューは、塊のお肉を焼いて切り分けることがテーマになっています。2 分程度の動画を見ていただきたいと思います。(動画上映)

焼肉とバーベキューの違いは、肉のカット、味付け、焼き方、調理のタイミング、文化、目的などいろいろあります。焼肉はスーパーや精肉店で売っている焼肉用のお肉を焼きますが、バーベキューはステーキとか丸鶏など大きなお肉を焼くことがポイントです。焼肉は醤油ベースのタレをつけますが、バーベキューはいろんなスパイスやハーブなどの香辛料やバーベキューソースをつけます。

マクドナルドのチキンナゲットのソースがアメリカのバーベキューソースで、日本の方々が食べている味かと思います。焼肉は直火で炙るようになりますが、バーベキューはステーキで 400 グラムくらい、大きいになると 10 キロくらいの塊をグリルに入れて、最長で 15 時間かけてじっくり弱火で Smoker を当てながら焼くと、お肉がほろほろに柔らかくなり、Smoker の香りを感じます。焼肉は焼きながら食べますが、バーベキューは大きなお肉を焼いて切り分け、食事をしながらのコミュニケーションを目的にしています。アメリカンスタイルのバーベキューは、ゲストにお肉を振る舞うおもてなしの精神が詰まっています。アメリカの家庭には大きいバーベキューグリルがあって、お父さんがホストになってゲストに振る舞うバーベキューパーティーをよくやっています。

いろんな人と一緒に大きなお肉を切り分けてシェアして、コミュニケーションに重きを置くことがバーベキューです。

私がバーベキューに出会ったのは、震災の影響もあって銀行を退職して実家に戻ったときでした。町のお肉屋さんとして今年で 60 年目になる店舗は、原発から 33 キロ地点でした。店舗から半径 15~20 キロぐらいが商圈ですけど、30 キロ圏内の方々が避難して住民の方が減ってしまい、売り上げが減ってしまったと父から聞いていました。震災のときは私はまだ大学生で県外におりましたけど、2016 年に戻ったときにもまだまだ風評被害を感じていました。どうやったら福島県産のお肉をいろんな人に知ってもらって届けることができるだろうかと考えていて、たまたま日本バーベキュー協会のバーベキュー初級検定があることを知りました。

半分ネタになればいいなと思って参加したバーベキュー検定でしたが、お肉はもちろんですが副菜の野菜がおいしく、おもてなし精神とか、焼く人と参加者との交流が生まれるなど、感動が止まりませんでした。わいわい楽しくバーベキューをやりながら、お肉のおいしさも届けられるという部分で、私はバーベキューにのめり込んでしまいました。

川合精肉店は私で 3 代目、今年で 60 年目です。精肉店をやっていく中で、お肉の説明をちゃんとできるように、お肉博士という資格を取りました。バーベキュー協会では上級インストラクターとして普及活動を広げるために、福島バーベキュー協会の会長を務めています。SCA ステーキコンテストの日本チャンピオンになっております。川合精肉店は精肉の小売と地域の飲食店への卸売のほかに総菜販売、ネットショップでの販売、バーベキューのケータリングサービスも行っており、2017 年からはライブバーベキューという事業も展開しています。2019 年に牛肉 100% の牛メンチを開発しました。お肉を貰いに田村まで来もらうのはすごくありがたいんですけど、生肉で遠くから人を呼ぶというのは非現実的だと考えて、選定した牛肉 100% のメンチカツを作りました。ありがたいことに 2023 年の全国お惣菜大賞で約 4000 品の中から 2 位に選ばれ、優秀賞を受賞することができました。遠方から寄ってくれる人も増えまして、川合精肉店の認知が広がるきっかけになれたかなと思っています。

お客様が希望される現地に行って調理して食べてもらうのがケータリングです。企業様の駐車場とか農家さんの畠の隣とか、いろんなケースに対応できるのがライブバーベキューの売りです。目の前でスペアリブとかステーキを焼き、湯気や香りの臨場感やそこで生まれる会話が価値になるということをテーマにバーベキューしております。

今年 3 月にクラウドファンディングなどでキッチンカーを導入でき、いろんなイベントに出演できる形になりました。企業様のイベント、周年祭や展示会、従業員慰安レクなど、アウトドアとの相性がすごくいいので、キャンプ場でのイベントでクッキングトークショーやバーベキューなどもしております。

バーベキューにのめり込んでコロナ前は年間 50 回ぐらいバーベキューをやっていたんですけど、コロナで集まることがなくなってバーベキュー

の依頼がゼロになりました。その中で探し出したのが SCA ステーキコンテストでした。

画像にある通り、持ち時間 4 時間ぐらいで、お肉を選定してマリネして形を整えて味付けして焼き上げて提出するみたいな、スポーツクッキングが海外では主流です。料理の鉄人のような感じで、日本にも少しづつスポーツクッキングが広がっています。

最近はハンバーガーチャンピオンシップとかステーキコンテストとか、料理で順位を競う文化が広がってきて、それに私もハマってしまって、日本チャンピオンになり、世界大会に今年 3 月に出場しました。今年の世界大会の翌日に行われた今年度の開幕戦で、アメリカ大会で 200 人中 10 位に入賞しました。ステーキの動画がありますのでご覧になっていただければと思います。

チャンピオンのステーキをご自宅で再現するための調味料は、細かく切ったマイタケと塩麹です。肉の表面に塗り込んで 1 時間ほどおくとお肉が柔らかくなります。おいしいステーキのために、塩、胡椒、ガーリック、オニオン、ジンジャー、パプリカパウダーなどのステーキスパイスを開発しまして、全国のゼビオさんで置いていただくことになりましたので、ぜひ手に取っていただければと思います。お肉とバーベキューのご相談は川合精肉店までぜひご連絡いただければと思います。

▶ 幹事報告: 渡邊万里子 幹事

11 月 22 日(土)に米山奨学生体験発表会、11 月 29 日(土)に会員増強委員会新会員セミナー、12 月 6 日(土)にロータリーリーダーシップ研究会(RLI)第 8 期パートⅢが開催されます。

船引 RC の皆様に当クラブ会員の橋本弘幸さんが経営されているエルマールさんのお菓子とご案内を持参いたしました。お土産としてお帰りの際にお受け取りください。

▶ 米山奨学生 挨拶

・陳 倪嬌さん

もうすぐ卒業するので論文の作成をしています。順調に進んで卒業できて、皆様からおめでとうという言葉をいただけたら嬉しいと思い頑張ります。



・ミン ヘイン カントさん

私はミャンマーから参りました。先月、学校で留学生向けの発表大会がありました。まだ出たことがなかったので、出てみようと思って発表しましたら、最優秀賞をもらいました。

(拍手)

